










結論 

臍帯断端残遺部の菌数および菌相は，施設間に非常に大きな相違がある。これが如何なる

原因にもとづくものかは明らかでないが,栄養法を含めての一般的ケアとの関連が推測さ

れる。他施設間協同研究を実施することによって,臍帯を今後どのように取扱うかについ

て,'極めて示唆に富む研究成績を得た。 


